

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Herausgeber: Aînés

Band: 22 (1992)

Heft: 2

Rubrik: Relevé dans la presse : la parole aux "anciens"

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Liliane Perrin

Le billet

Tout fout le camp?

Les hivers ne sont plus ce qu'ils étaient. Pas régulièrement en tout cas. Soit il ne neige pas, soit il ne neige que peu, soit il neige mais ça ne reste pas au sol.

Soit encore, il neige, mais on passe la fraiseuse et la racleuse (la lame, quoi) dès les premiers flocons.

Les chemins ou routes blanches de notre enfance, où l'on pouvait se luger durant des semaines ont passé au Musée des causes perdues ou au magasin d'antiquités (en compagnie des scoubidous).

Ce ne sont pas les aînés qui s'en plaindront, car, comme on dit, il y a un âge pour tout.

En même temps, est-ce une idée, il semble que les grands-parents ne sont plus non plus ce qu'ils furent. Les voilà qui partent en voyage. Et qui n'ont plus tellement le temps de raconter des histoires aux enfants.

Ou alors ce sont les enfants qui n'ont plus envie d'histoires, allez savoir.

On dirait qu'ils en savent plus long que les vieux, et c'est ma foi souvent vrai. Quelle vie!

Liliane Perrin

La parole aux «anciens»

quel que soit votre âge et votre sexe, pleurez, pour ne pas avoir à le payer d'une autre manière...

Soit. Souhaitons tout de même à nos lecteurs de ne pas avoir à sortir trop souvent le mouchoir!

Et s'il y a un homme qui ne pleure pas, mais déclare «s'amuser» d'un bout de l'année à l'autre, c'est bien un Vaudois du nom de Jacques Goy, qui travaille à redonner vie aux enregistrements des voix du passé. C'est le *Nouveau Quotidien* qui nous le présente. M. Goy, âgé de 60 ans, est technicien à la Radio romande et son travail consiste à sauver du naufrage les archives sonores de la radio, «dont toute la période 1935-1959 pouvait être considérée comme sinistrée». Rien de plus fragile que l'enregistrement des voix du passé, nous dit le NQ. Et qui sont une véritable mémoire collective.

Cela nous remet en mémoire... nos braves disques 78 tours. Et avec beaucoup de patience et des techniques de lui seul connues – ou presque – Jacques Goy ressuscite les voix, les chants, les discours, les pièces de théâtre, les témoignages d'il y a un demi-siècle et plus. Autrement dit, il reconstitue la préhistoire du «son en conserve».

Mais comment qualifier les voix anciennes à sauver, face aux 200 millions d'années qui nous séparent de nos ancêtres, ceux que nous avons en commun avec les gorilles et les chimpanzés? «*Science et Vie* nous rassure: on a retrouvé l'ancêtre de l'homme et du singe, les prégorilles et les pré-chimpanzés. Car «si les fossiles nous ont à peu près raconté l'histoire des mammifères, qui commence il y a 200 millions d'années et n'est pas près de s'achever, il manquait le dernier (ou le premier?) chapitre, celui où commence l'histoire des pré-hominiens. Un trou de six millions d'années. Et voici qu'à la lecture des chromosomes des grands singes et de l'Homme actuels, une équipe française vient de reconstituer le portrait génétique du père inconnu de tous les primates». Certains diront que ça nous fait une belle jambe...